



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Lunes, 29 de Noviembre de 2010

MINISTRO

PUBLICACIÓN DE LEY DE FACTORING

BENEFICIO PARA MYPES. El ministro de la Producción, Jorge Villasante, comunicó que esta semana se publicará la ley de factoring. Este sistema permite a la microempresa y pequeña empresas (mypes) obtener liquidez vendiendo facturas que no ha cobrado a una entidad financiera. (El Comercio – Suplemento Día 1, 13)

PESQUERÍA

AVISO

Notificación de Actos Administrativos, publicado por la Dirección de Seguimiento, Vigilancia y Sanciones del Ministerio de la Producción. (Expreso 5)

HALLAN 870 KILOS DE COCAÍNA

Un nuevo golpe al narcotráfico en el norte del país. Según se informó, al menos 878 kilos de cocaína fue decomisada por personal de la Dirandro de Piura dentro de un contenedor ubicado dentro de las instalaciones del terminal de almacenamiento de la empresa Alconsa, en el puerto de Paita. Fuentes policiales informaron que el pasado viernes 26 de noviembre, a las 8 de la noche, personal de Aduanas de Paita reveló que en el interior de un contenedor que iba a ser exportado hacia Bilbao (España), por parte de la empresa Pesquera y Servicios Generales 'San Judas Tadeo EIRL', se encontró 20 toneladas de harina de pota distribuidas en 400 sacos de polietileno, en donde se halló partículas de clorhidrato de cocaína. Horas después, dos perros de la policía canina confirmaron las sospechas de las autoridades de la Aduana de Paita. Es que ambos canes ubicaron los casi 900 kilos del estupefaciente repartidos en 17 sacos de harina de pota. Ante ello, la policía detuvo a Andrés Canales Baca (58), gerente de la empresa de exportación 'San Judas Tadeo'. Se supo que la droga proviene del Alto Huallaga. **TENGA EN CUENTA.** La Policía indicó que la droga iba se iba a sacar del país por vía marítima, utilizando los puertos de Paita, Sechura y Talara. Las investigaciones durarán unos 15 días, dentro de los cuales se determinará la responsabilidad de otros implicados en este caso. (Perú 21, 17/Correo 6/La República 24/El Comercio A21)

MYPE e INDUSTRIA

ESTRATEGIA A FAVOR DE MYPE

La Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) inaugura hoy el Centro de Mejor Atención al Ciudadano de la Micro y Pequeña Empresa (MACMYPE), ubicado en el Centro Comercial Plaza Norte, que será atendido por personal altamente especializado bajo el lema "Un solo lugar, menos tiempo". El centro, que atenderá al público de lunes a domingo de 08:00 a 20:00 horas, está conformado por 19 entidades públicas y privadas, entre ellas los ministerios de Trabajo, Transportes y Comunicaciones, Interior y Relaciones Exteriores. También organismos públicos como Sunarp, Sunat, Serpost, Banco de la Nación, Reniec, Cofide, OSCE, Indecopi, SAT de Lima, SIS, Colegio de Notarios de Lima, las municipalidades de Independencia, San Martín de Porres y el Poder Judicial. El objetivo de esta estrategia es acercar el Estado al ciudadano, mediante plataformas integradas de atención que optimicen el tiempo y los costos que los ciudadanos destinan con las instituciones estatales, generando confianza en la gestión pública. (El Peruano 2)

TLC CON MÉXICO A PUNTO DE CERRARSE

Perú cerraría negociaciones para lograr un TLC con México a principios del 2011, estimó el ministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. Dijo que la mayor traba es que los gremios agropecuarios mexicanos han tenido algunas dificultades con los nuevos acuerdos, situación que México está solucionando. (República 15/El Peruano 2/Gestión 5)

EXPORTACIÓN NO TRADICIONAL CRECIÓ 23.8%

Entre enero y octubre, las exportaciones no tradicionales crecieron 23.8%, respecto de similar período del año pasado, al sumar US\$ 6,162 millones, informó la Sociedad de

Comercio Exterior (Comex Perú). En dicho período, destacaron los envíos al exterior de espárragos, paltas, uvas frescas, t - shirts de algodón, camisas de punto, mármol y travertinos, entre otros. (Perú 21, 10/La Primera 11)

CONFECCIONES

Las pymes confeccionistas de ropa para bebés de alta calidad tienen éxito y cada una exporta por más de US\$ 3 millones al año. Según el Comité de la Pequeña Industria de la Sociedad Nacional de Industrias. (La Primera 10)

MANDARINA PERUANA YA CONQUISTA 30 MERCADOS

Entre enero y setiembre de este año, las mandarinas peruanas llegaron a 30 destinos, ocho más que en similar periodo del año pasado, cuando fueron 22, informó la Gerencia de Agro de la Asociación de Exportadores (Adex). Destacó que con esta diversificación también vino el incremento de las exportaciones en 31%, al pasar de US\$ 39 millones a US\$ 50.9 millones en dicho periodo. (Gestión 13)

HOLANDA PAGA PRECIO MÁS ALTO POR SANDÍA DEL PERÚ

Las exportaciones de sandía, entre enero y octubre del presente año, sumaron un millón 798 mil dólares, cifra que reflejó un aumento de 103.8% en relación al mismo período del 2009. El principal mercado de destino fue Holanda, que adquirió el 75%, seguido de Ecuador e Inglaterra. (Gestión 14)

PRECIOS DE CACAO SE ELEVAN HASTA EN 35%

Tras un año amargo por la crisis internacional que afectó sus ventas, los productores de cacao han vuelto a saborear el mercado, ya que se ha logrado recuperar los precios ante una baja del 10% a 12% en la producción. "Este año se han recuperado los precios, ya que en el 2009 estos cayeron entre 10% y 15% y ahora han aumentado entre un 30% y 35%, por un tema de clima, dado que el calor fue más elevado de lo acostumbrado en la selva", indicó el presidente de la Asociación de Productores de la Cooperativa Naranjillo, Rolando Herrera Ramírez. (Gestión 13)

INVERSIÓN PRIVADA CRECE A MAYOR RITMO EN 27 MESES

En el tercer trimestre del año la actividad económica tuvo un fuerte dinamismo, que se vio reflejado principalmente en el crecimiento de la inversión privada, que registró un incremento de 28.8%, el mayor desde el segundo trimestre del 2008, es decir, previo al nivel de la crisis financiera mundial que estalló en setiembre de ese año. Este incremento en parte se debe a que "el ánimo de las empresas está al tope", según la división de transacciones globales del Citibank. En ese sentido el presidente del BCR señala que no pretenden frenar el crecimiento del crédito, sino tan solo moderarlo, dada la euforia que tienen las empresas. (Gestión 6)

BCR VE DIFÍCIL FRENAR EUFORIA DE INVERSIONES DE LAS EMPRESAS

En medio de un vigoroso crecimiento económico, las empresas se apuran en financiar sus inversiones para no perder las oportunidades de ganancias futuras. "Estamos muy entusiasmados con lo que resta del 2010 y lo que viene el próximo año. El ánimo de las empresas está al tope", afirmó el director de la División de Transacciones Globales y Productos de Préstamo de Citibank, José Antonio Blanco. El banco, que se enfoca en prestarle a las grandes empresas y corporaciones del país, tiene motivos para frotarse las manos: en el último trimestre del año, observa que los pedidos de las compañías para financiar sus inversiones se han acelerado. (Gestión 6)

NUEVA PLANTA DE LUBRICANTES

Vistony Compañía Industrial del Perú inauguró en Ancón la primera planta de lubricantes automotor en un área de 30,600 m², luego de obtener la autorización del Ministerio de Energía y Minas para su funcionamiento. La planta -que requirió una inversión de aproximadamente S/. 7 millones en su construcción- tiene capacidad para procesar 800 mil galones de aceites y mil toneladas métricas de grasas. Vistony es una empresa de capitales peruanos, con más de 100 productos, y tiene sucursales en Bolivia, Ecuador, Paraguay y Chile. (Gestión 10)

LA PALABRA PERÚ COMO MARCA

Durante una reunión con un grupo de empresarios, Juan Carlos Mathews, ex director de Exportaciones de Prom-Perú, dejó entrever que la nueva marca país jugaría con la palabra Perú como elemento único y central de la misma. "Hay pocos países que tienen pocas letras

y que pueden sonar igual en cualquier idioma”, dijo. Como se sabe, las campañas de la marca país, que viene desarrollando Future Brand, se lanzarán en el primer trimestre del 2011. Cabe indicar que la versión de Mathews es independiente a la decisión del Mincetur. (El Comercio – Suplemento Día 1, 4)

DÓLAR CERRARÍA EN S/. 2.78 EL PRESENTE AÑO

El Banco de Crédito del Perú (BCP) informó que mantiene su estimado de precio del dólar para fines de este año en S/. 2.78, pese a las volatilidades cambiarias registradas en los últimos días. (La Primera 10)

SAN MARTÍN DE PORRES CONCENTRA EL MAYOR NÚMERO DE CLASE MEDIA

Informe del Instituto Nacional de Estadística revela nueva estratificación de los distritos limeños según los ingresos de las familias, de acuerdo a los censos del 2007 y el 2008. Surco ocupa el primer lugar en hogares de clase alta. Mientras que el distrito de San Isidro fue desplazado a un cuarto lugar. En total, hay 688,243 familias de clase media. (Gestión 2)

INEI: EL 37% DE HOGARES DE LIMA METROPOLITANA TIENE INGRESO MEDIO

La clase media en el Perú se fortalece. Según el INEI, el 37% de los hogares de Lima Metropolitana –exactamente 688,243 viviendas– pertenecen al estrato medio, con un ingreso per cápita (de cada habitante) entre S/. 550 y S/. 900 al mes. El distrito limeño que tiene el mayor número de “clasemedios”, medido con los parámetros de la autoridad estadística, es San Martín de Porres, con 94,031 hogares y 383,359 habitantes. (Gestión 3)

MINERAS JUNIOR ATRAEN MÁS A INVERSIONISTAS

Las expectativas por el potencial de desarrollo de los proyectos mineros en Perú ha incrementado el apetito de los inversionistas extranjeros por adquirir acciones de las mineras junior que cotizan en la Bolsa de Valores de Lima (BVL), comentó el presidente del Grupo Mercados de Valores de Toronto (TMX Group), Kevan Cowan. El entusiasmo por este tipo de papeles es usual en países más desarrollados como Canadá, Australia y el Reino Unido, pero no ocurre a menudo en países en vías de desarrollo, anotó. (Perú 21, 8)

MÁS URANIO EN PUNO

La exploradora junior canadiense Macusani Yellowcake anunció el descubrimiento de una segunda zona de uranio de alta ley en el área de Chilcuno, ubicada dentro de la propiedad de uranio Kihitian, en Puno. La zona mineralizada tiene un promedio de 137 partículas por millón de uranio U3O8 (aproximadamente 0.275 libras de uranio por tonelada). (Gestión 10)

GRAN PASO POR PUYANGO-TUMBES

Los ministerios de Agricultura (Minag) de Perú y de Ecuador firmaron con las respectivas empresas, los dos contratos que corresponden al estudio de factibilidad de las obras hidrológicas del río Puyango Tumbes, así como al diseño definitivo y ejecución de las obras comunes del Proyecto Binacional Puyango Tumbes (PBPT) y la fiscalización y supervisión de dicho proyecto, se informó ayer. (El Peruano 3)

ACTUALIDAD

PERÚ ADQUIERE 12 AVIONES

El Ministerio de Defensa adquirió doce aviones Twin Otter para transporte, vigilancia, así como para las labores sociales de la Fuerza Aérea en las zonas alejadas de la selva, anunció ayer el titular del sector, Jaime Thorne. Las naves canadienses son de última generación y fueron compradas a la empresa fabricante Viking Air por 67 millones de dólares. Los primeros aviones estarán llegando al Perú en julio de 2011 y serán entregados progresivamente hasta el año 2014. (Perú 21, 5)

BRASIL, COLOMBIA Y PERÚ EJECUTAN PLAN CONTRA EL NARCOTERRORISMO EN LA SELVA

El incremento de las actividades de los terroristas de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), de las organizaciones del narcotráfico internacional y de los traficantes de armas ha impulsado a los gobiernos de Brasil, Colombia y Perú a desplegar maniobras militares conjuntas en los ríos Amazonas y Putumayo para frenar el avance del crimen organizado en la vasta región amazónica que comparten las tres naciones. En el denominado “Plan Amazonía 2010 Bracolper”, que se ejecutó durante tres semanas, intervinieron

aviones de combate Super Tucano A-29 de la Fuerza Aérea de Colombia (FAC) que simularon el bombardeo de un supuesto campamento de las FARC. (La República 10)

CASTAÑEDA SIGUE ARRIBA EN SONDEOS ELECTORALES

Una encuesta a nivel nacional realizada por Idice del Perú, para el diario EXPRESO, revela que el ex alcalde de Lima y virtual candidato presidencial de Solidaridad Nacional, Luis Castañeda Lossio, sigue liderando las preferencias electorales con un 23% de intención de voto. El estudio, realizado entre el 20 y el 25 de noviembre último, demuestra además que la postulante de Fuerza 2011, Keiko Fujimori, y el de Perú Posible, Alejandro Toledo, ocupan el segundo y tercer lugar de preferencias respectivamente con 20.8% y 20.7%. Más abajo aparece el líder nacionalista Ollanta Humala con 13.7% de intención de voto, quien es seguido muy de cerca por la postulante oficialista Mercedes Aráoz (11.9%), quien ayer oficializó su candidatura por el Partido Aprista Peruano. Aunque recién se inicia la campaña electoral para elecciones generales del 2011, Pedro Pablo Kuczynski –quien el sábado recibió el apoyo del Partido Popular Cristiano– aparece rezagado en el sondeo con apenas 1.9% de intención de voto. (Expreso 5)

'ARTEMIO' AL DESCUBIERTO

El cabecilla terrorista de los remanentes de Sendero Luminoso, Eleuterio Flores Hala, (a) 'Artemio', fue mostrado en un video difundido anoche en el programa Día D, de ATV, impartiendo directivas a un grupo de dirigentes cocaleros sobre próximos plantones y acciones para ingresar a la actividad política. El video muestra una reunión que se habría producido en la localidad de Janampa, Huánuco, en marzo de 2010, y se observa a 'Artemio' vestido con ropa militar y botas de goma, en el interior de una rústica vivienda de madera, destacando el discurso de Ollanta Humala y de la congresista Yaneth Cajahuanca. En las imágenes se ve a Rosa Obregón y a otro dirigente cocalero detenidos, el viernes pasado, en el operativo Eclipse 2010. (Perú 21, 6)

LOS BINGHAM EN MACHU PICCHU

Los descendientes de Hiram Bingham, quien avistó Machu Picchu en 1911 y difundió sobre ello en el mundo, han manifestado su deseo de participar en las celebraciones por el centenario del descubrimiento de esta nueva maravilla del mundo moderno. "Muchos en mi familia esperamos unirnos a las celebraciones del centenario. Es un deseo personal, junto con el de mi esposo, algunos primos y hermanos", señaló Abigail Bingham Endicott, nieta del explorador estadounidense. (La República 22)

POLÍTICA EXTERIOR DE EE.UU. AL DESNUDO

Luego de revelar documentos clasificados de las guerras en Irak y en Afganistán, la página web WikiLeaks hace historia nuevamente al poner al descubierto los secretos de la política exterior de Estados Unidos, al filtrar más de 250 mil documentos del Departamento de Estado de este país. Pese a que su servidor sufrió un ataque cibernético y dejó de estar operativo, WikiLeaks publicó los documentos a través de prestigiosos medios internacionales como El País de España, The New York Times de Estados Unidos, The Guardian del Reino Unido, Der Spiegel de Alemania y Le Monde de Francia. (Perú 21, 2)